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发扬前人栽树后人乘凉精神
习近平参加义务植树活动强调多种树种好树管好树

据新华社北京 !月 "日电（记
者 霍小光 张晓松）中共中央总书
记、国家主席、中央军委主席习近平
!日上午在参加首都义务植树活动
时强调，中华民族伟大复兴要靠全体
中华儿女共同奋斗。“十三五”时期既
是全面建成小康社会的决胜阶段，也
是生态文明建设的重要时期。发展林
业是全面建成小康社会的重要内容，
是生态文明建设的重要举措。各级领
导干部要带头参加义务植树，身体力
行在全社会宣传新发展理念，发扬前
人栽树、后人乘凉精神，多种树、种好
树、管好树，让大地山川绿起来，让人

民群众生活环境美起来。
草长莺飞，春意正浓，又到了植

树造林的大好时节。上午 "时 #$分
许，党和国家领导人习近平、李克
强、张德江、俞正声、刘云山、王岐
山、张高丽等集体乘车，来到位于北
京市大兴区西红门镇的植树点。
这是一片面积近 %!$亩的开阔

地，原来建有物流大院、搅拌站等低
端产业。近年来，以习近平同志为总
书记的党中央提出推动京津冀协同
发展重大国家战略，要求有序疏解
北京非首都功能，调整经济结构和
空间结构。北京市根据这一要求，对

该地块低端产业进行了疏解，规划
改造建成开放式带状公园，纳入北
京第二道绿化隔离地区。
白皮松、油松、银杏、榆叶梅、元

宝枫……习近平接连种下 & 棵树
苗。他一边劳动，一边同身旁的少先
队员亲切交谈，询问他们的学习生
活情况，叮嘱他们既要努力学习，又
要热爱劳动、锻炼身体，希望他们通
过参加义务植树从小养成爱护环
境、珍惜自然的意识。习近平说，十
年树木，百年树人。'$年后，%$年
后，你们可以回到这个地方来看看
你们亲手栽下的树苗长得怎么样

了。这是一件很有意义的事情。
植树期间，习近平同参加植树

的干部群众谈起造林绿化工作。他
指出，&$年前，毛泽东同志发出了
“绿化祖国”的伟大号召；#!年前，
经邓小平同志提议，全国人大作出
了《关于开展全民义务植树运动的
决议》。长期以来，在我国各族人民
广泛参与、积极行动下，我国森林资
源持续增长，成为新世纪以来全球
森林资源增长最快的国家。
习近平强调，从党的十八大到

十八届五中全会，包括今年通过的
“十三五”规划纲要，都强调要加强

生态文明建设。现在，生态文明建设
已经深入人心。义务植树是全民参
与生态文明建设的一项重要活动。
不仅要把全民义务植树抓好，生态
文明建设各项工作都要抓好，动员
全社会参与。
习近平指出，建设绿色家园是

人类的共同梦想。我们要着力推进
国土绿化、建设美丽中国，还要通过
“一带一路”建设等多边合作机制，
互助合作开展造林绿化，共同改善
环境，积极应对气候变化等全球性
生态挑战，为维护全球生态安全作
出应有贡献。

本报讯 中共中央政治局委员、
上海市委书记韩正，市委副书记、市
长杨雄昨天上午会见了由西藏自治
区日喀则市委副书记、市长刘虎山
率领的日喀则市党政代表团一行。
韩正说，上海对口支援西藏日

喀则 %$多年以来，两地合作交流紧
密，结下了深厚感情。非常欣喜地看
到近年来日喀则经济社会发展有了
新变化、新进步，当地人民群众生活
有了新改善。感谢日喀则市委、政府
和各族群众长期以来对上海援藏干
部的关心、爱护和帮助，使他们得到
了充分磨练与成长。今年正值上海

第七批和第八批援藏干部交接，我
们将按照中央的统一部署，全力以
赴把新形势下对口支援工作做得更
好。这次代表团来访，使我们有机会
进一步听取意见建议，开展好对口
支援各项工作，更好地为当地群众
谋福祉。
上海市领导徐泽洲、尹弘、时光

辉参加会见。
%$(!年，上海全面加大对口援

藏工作力度，全年共安排项目 "(

个，其中安排日喀则市对口五县援
藏项目 )%个，计划援建项目全面建
成。

新华社北京 !月 "日电 日前，
中国人民解放军军事检察院对中
央军委原副主席郭伯雄涉嫌受贿

犯罪案侦查终结，移送审查起诉。
军事检察院依法查明，郭伯雄

利用职务便利，为他人职务晋升或

调整提供帮助，直接和通过家人收
受贿赂，数额特别巨大。郭伯雄对
涉嫌受贿犯罪事实供认不讳。

新华社北京 !月 "日电 根据
最高人民检察院授权，中国人民解
放军军事检察院依法对中央军委
原副主席郭伯雄涉嫌受贿犯罪案
立案侦查。日前，对该案侦查终结，
移送审查起诉。军事检察机关负责
人就郭伯雄涉嫌受贿犯罪案件相
关问题回答了记者提问。

问"请你介绍查办郭伯雄涉嫌

受贿犯罪案件主要情况!

答" 根据最高人民检察院授
权，%$(!年 )月 #$日，军事检察
院对郭伯雄以涉嫌受贿犯罪立案
侦查。侦查中，军事检察院以对法
律和历史高度负责的态度，严格依
法开展侦查工作，依法查扣涉案
款物，询问相关证人，广泛调查取
证，获取了大量证据；依法讯问犯
罪嫌疑人郭伯雄，其对涉嫌受贿
犯罪事实供认不讳。现已查明，郭
伯雄利用职务便利，为他人职务
晋升或调整提供帮助，直接和通
过家人收受贿赂，数额特别巨大，
事实清楚，证据确实、充分。根据
《刑事诉讼法》和《人民检察院刑

事诉讼规则（试行）》之有关规定，
郭伯雄案具备侦查终结、移送审
查起诉的条件。

问"在查办案件中"怎样保障

犯罪嫌疑人郭伯雄的诉讼权利#

答"根据《刑事诉讼法》有关规
定，军事检察院依法对郭伯雄立案
侦查并先后采取指定居所监视居
住和逮捕强制措施，依法告知了犯
罪嫌疑人诉讼权利义务，特别指明
其被第一次讯问或者被采取强制
措施之日起有权委托律师作为辩
护人，有权在接受讯问时为自己辩
解，有权申请其认为可能影响案件
公正处理的人员回避，并向其送达
法律文书，履行了相关手续。侦查
期间，严格依法对郭伯雄进行讯
问，每一份讯问笔录都经其仔细阅
读并签字确认，切实保障了犯罪嫌
疑人的诉讼权利。

问"下一步"对郭伯雄涉嫌受

贿犯罪案作何处理#

答"根据《刑事诉讼法》第一百
六十六条之规定，郭伯雄涉嫌受贿
犯罪案移送审查起诉后，军事检察

院公诉部门将依法进行审查，向军
事法院提起公诉。

问"对郭伯雄军籍$军衔作何

处理#

答"对犯罪军人军籍、军衔的
处理有两种途径：一种是根据《中
国人民解放军纪律条令》第一百二
十条第（四）项和第一百四十五条
之规定，由军队有关单位决定开除
其军籍、取消其军衔。另一种是根
据《中国人民解放军军官军衔条
例》第二十八条和《中央军委关于
剥夺犯罪军人军衔》第二条之规
定，由军事法院判决依法剥夺其军
衔；而后根据《中国人民解放军纪
律条令》第一百二十条第（二）项之
规定，由军队有关单位决定开除其
军籍。对郭伯雄军籍、军衔的处理，
军事司法机关和有关部门将依法
依纪办理。

问"对涉及郭伯雄案人员如何

处理#

答"郭伯雄家人及其他涉案人
员涉嫌犯罪的，根据查明的事实证
据，依法处理，绝不姑息。

本报讯（记者 马亚宁）今天凌
晨 #时 !*分，上海中心气象台同时
发布了暴雨黄色和雷电黄色预警信
号。据预计，今天夜里降水还会较为
强势，明天早高峰或为小雨。

此波降水将在 )日白天趋于停

止，接下去的 *日至 (+日上海以多云
天气为主。未来虽有降雨影响，但本周
内气温变化平稳。据气象部门预测，申
城 ,月降水总量 "$至 (#$毫米，较往
年偏多二至五成；平均气温 (!!至
(&!，较常年平均 (!-#!略偏高。

本报讯 市委副书记、市长杨雄
昨天主持召开市政府常务会议，研
究部署本市 %+'&年节能减排和应
对气候变化重点工作等事项。
“十二五”期间，本市节能减排

工作总体进展情况良好。据国家统
计局核定，去年本市单位生产总值
综合能耗下降 #-"%.，“十二五”累
计下降 %!-,!.。据环保部核定，去
年本市化学需氧量、氨氮、二氧化
硫、氮氧化物分别削减了 ''-,.、
,-&.、"-%.和 "-&.，“十二五”累计
削减 %!-'.、'*-,.、##-'.和 #%-'.。
节能减排各项指标均超额完成年度
目标，大幅超过“十二五”规划目标。
今年本市节能减排降碳工作将与
“十三五”规划紧密衔接，聚焦改善
环境质量，重点推进兼具节能、降碳
和环境保护三方面效应的工作。

《上海市 %+'&年节能减排和应
对气候变化重点工作安排》从突出
结构调整、优化能源结构、发展绿色
工业、发展绿色交通、发展绿色建
筑、推进减排工程、聚焦科技创新、
应对气候变化和发展循环经济、制
度创新及能力建设、调动各方力量
等 '+个方面，提出了 %)项重点任
务、)&项具体工作。

会议原则同意 《重点工作安
排》并指出，今年是“十三五”开局之
年，也是推进结构性改革的攻坚之
年。要坚决守住生态环境底线，聚焦
重点、标本兼治、源头治理、综合监
管、严格执法，加快产业结构和能源
结构调整，用更大力气推进技术创新
和绿色低碳循环发展，大力建设和整
治生态环境，为完成本市“十三五”节
能减排降碳目标开好局、起好步。

开展好对口支援各项工作
更好地为当地群众谋福祉
韩正杨雄会见日喀则市党政代表团一行

节能减排明确重点任务
杨雄主持市政府常务会议原则同意相关安排

申城今夜有暴雨
!月份降水量较往年偏多二至五成

案件事实清楚 证据确实充分
军事检察机关就郭伯雄涉嫌受贿犯罪案相关问题答记者问

郭伯雄涉嫌受贿犯罪案移送审查起诉

代表当前世界最
高水平的高校赛艇赛
“世界名校赛艇比赛”
有望来到中国高校校
园。近日，英国牛津和
剑桥两所名校每年一
度的赛艇对抗赛落下
帷幕。今天上午，上海
交大赛艇道一期工程
也在校园内举行了赛
艇下水仪式，这是全
国首条高校校园赛艇
道，如果条件成熟，拟
将“世界名校赛艇比
赛”引入交大校园。
本报记者 孙中钦

摄影报道


